
ACTA NQ 3 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 18-01-993 
.". 

.. . " 

- 111~'fIAos dezoito dias do mes de Janeiro do ano de mil n~~ entos 

e noventa e tres, nesta Cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Con elho e 
• 

Sala das Reuniões da Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara , 

sob a Presidência do Sr, Presidente Dr. José Girão Pereira e com a presença 

dos Vereadores Srs. Coronel Martinho de Sousa Pereira, EngQ Vitor José Pedrosa 

da Silva, Prof. Celso Augusto Baptista dos Santos, Engê João José Ferreira 

da Maia, Dr ê Maria Antónia Corga de Vasconcelos Dias de Pinho e Melo, EngQ 

Antón io Sé r g i o Azeredo e EngQ António Manuel de Almeida Alves. 

Pe l a s 14 horas e 30 minutos foi declarada aberta a presente 

reuniao . 

FALTAS: - Foi deliberado, por unanimidade, justificar a falta 

da da pe la Vereadora Drª Amélia Brito. 

RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA: A Câmara tomou conhecimento 

do b a l a n c e t e da tesouraria relativo ao dia 15 de Janeiro, corrente, o qual 

acusa o seguinte movimento em dinheiro: Saldo do dia anterior em operações 

orçamentais - trezentos e dez milhões cento e quarenta e cinco mil vinte e 

três escudos e sessenta centavos; Saldo do dia anterior em operações de 

tesouraria - três milhões oitocentos e setenta e cinco mil trezentos e sessenta 

e três escudos; Receita do dia em opera ções orçamentais - dezasseis milhões 

setecentos e cinquenta e seis mil duzentos e dezassete escudos; Receita do 

dia em operações de tesouraria - trezentos e quarenta e oito mil seiscentos 

e oitenta e um escudos; Despesa do dia em operações orçamentais - três milhões 

quinhentos e noventa e um mil novecentos e cinquenta e seis escudos; Saldo 

para o dia seguinte em operações orçamentais - trezentos e vinte e três milhões 

trezentos e nove mil duzentos e oitenta e quatro escudos e sessenta centavos; 

Saldo para o dia seguinte em operações de tesouraria - quatro milhões duzentos 

e vinte e quatro mil quarenta e quatro escudos. 

URBANIZAÇÃO SÁ- BARROCAS - INFRAESTRUTURAS: - Dando sequência 

à deliberação tomada na reunião de 14 de Dezembro, findo " foi presente uma 

informação dos Serviços Técnicos a dar nota de que se procedeu à abertura 

de um concurso único para as redes de electricidade, abastecimento de água 

e gás , passando a respectiva estimativa de custos para a quantia de dois milhões 

cento e cinquenta e cinco mil trezentos e noventa e dois escudos. Seguidamente, 



a .câmara ""." conhec~mento das propostas aprésen~aays pfl1às F~JO~O \ Santos 

& Coelho, Lda , e Jose Manuel Vieira Saraiva, apos ~ que M';ocedeu a abertura 

dos envelopes ' que continham os documentos que foram achados em conformida d e 

com a lei. De seguida procedeu-se à ab~rtura das propostas as quais apresentam, 

respectivamente . os valores de um milhão novecentos e trinta e oito mil, .. . , 
quinhent os e dez escudos e um mill).ao oitocentos e vinte e dois mil e duzentos 

escudos, pe lo que foi deliberado, por unanimidade, remeter o proc esso aos 

Serv i ços Técnicos para estudo e informação. • 

. CAMINHOS DE FERRO PORTUGUESES SUPRESSÃO DE PASSAGENS DE 

NI VEL : - Na sequência da deliberação de 17 de Agosto do ano f i n do , que aprov ou 

o pr o t ocolo re l ativo à "Supressão das P.N.' s da linha do Norte no conce l ho 

d e Ave iro " , o Sr. Pr e s i dente apresentou à câmara uma planta com a localizaçã o 

das P.N. 's que vao- s e r sup r i mi d a s n o âmbi t o do referido protocolo, nomeadamente 

para efeito s de de f ini ç ã o das P.N. 's a candidatar, no ano em curso, 

à Direcção-Geral de Trans por t e s Terr estres. Depois de ouvidos os esclarecimentos 

prestados pelo Directo r do Departamento de Obras Municipais e de tro c a 

de impressões sob r e o a s sunto, f o i deliberado, por unanimidade, candidatar 

as seguin t es P . N. ' s : na Freguesia de Nossa Senhora de Fá t ima - Liga ção da 

Póvoa do Va lado a Verba - Km 263 . 211 ; P.N. das Quintãs (a Sul da Estação) - Km 

265 .560 ; e P. N. da Rua Ernesto Paiva, em S.Bernardo - Km - 270.307. 

SPORT CLUBE BEIRA-MAR: - No seguimento das deliberações toma das 

s ob r e o assunto, nomeadamente na reunião de 13 de Janeiro do ano findo, o Sr. 

Pres ide n t e referiu a necessidade de, com urgência, se difinir a forma de 

cedência ao Sport Clube Beira-Mar do Estádio Mário Duarte, tendo em vista a 

candidatura aos Fundos Comunitários das obras de iluminação do Estádio e Outras. 

Por unanimidade, foi deliberado ceder àquele Clube o direito de uso e fruição 

do referido Estádio, bem como do campo de treinos e terreno anexo, pelo periodo 

de 15 anos, renovável, e em condições a definir em conj unto com a Direcção 

do Beira-Har e uma Comissão constituida pelos Vereadores En gQ Maia, Engê Alves 

e EngQ Azeredo. 

LIXEIRA MUNICIPAL APROVEITAMENTO DE RESíDUOS SÓLIDOS: 

Na sequência do deliberado na reunião de 30 de Dezembro de 1991 que aprovou 

o protocolo celebrado com a Firma Extrusal, com vista ao tratamento, pelo método 

de aterro sanitário, dos residuos inócuos provenientes da respectiva laboraçã~ 

na lixeira municipal, a Câmara tomou conhecimento do teor, do novo protocolo, 
. 

que tem como objectivo renovar várias cláusulas do inicial, apos o que, por 

unanimidade, foi deliberado considerar aprovado aquele documento, o qual aqui 

se dá como transcrito e faz parte integrante da presente acta. 



; 

- Ainda no seguimento da 

de Julho de 1991, foi também presente 

a celebrar com a Empresa Funf r ap , igua ~~ente r e L tratamento de resíduos 

inocuos, pelo método de aterro sanit~rio, qual, por unanimidade, foi 

deliberado considerar aprovado e ~fic~ anexo ~ presente acta. 

AUTOS DE VISTORIA E MEDIÇÃO DE TRABALHOS: - Foi deliberado,
• 

por unanimidade, autorizar o pagamento do auto de vistoria e medição de 

trabalhos, r e La tLvo 3 ª situação da obra "Construção da Escola Preparatóriaà 

e Secundária da Glória/S. Bernardo, C+S/24T", adjudicada a Empreiteiros Casais 

de António Fernandes da Silva, S .A., da quantia de dezanove milhões setecentos 

e noventa e sete mil oitocentos e dezanove escudos e cinquenta centavos. 

AUTOS DE RECEPÇÃO DEFINITIVA: Foi deliberado, por 

unanimidade, a p r ovar o auto de recepção definitiva referente ~ obra "Drenagem 

e obra s ace s s ó r i a s ao cruzamento da Cruz Alta, em S. Bernardo", adjudicada 

a M. Me ndes , Lda ., e, por conse guinte, autorizar a restituição das importâncias 

qu e s e encontram retidas como depósitos de garantia. 

Foi também deliberado, por unanimidade, proceder ao 

cancelamento da apólice 120-179, da quantia de cento e dezoito mil e setenta 

e cinco escudos, emitida pela Companhia de Se guros Tranquilidade, S.A., 

referente ~ e xecução da obra atras referida. 

AQUISIÇÕES: Foi deliberado, por unanimidade, autorizar a 

aquisiçao do material constante das seguintes requisições: Serviço requisitante 

03 - NQs. 41 e 51/93, das quantias de cento e oitenta e nove mil novecentos 

e cinquenta e cinco escudos e duzentos e quarenta e três mil e seiscentos 

escudos, respectivamente; Serviço requisitante 05 - NQs 7 e 8/93, das quantias 

de trezentos e quinze mil escudos e trezentos e trinta e quatro mil e oitenta 

escudos, respectivamente; Serviço requisitante 06 - NQs. 60, 82, 142, 151 e 

166/93, das quantias de cento e quatro mil e vinte e quatro escudos, trezentos 

e sessenta e cinco mil e quatrocentos escudos, cento e vinte e um mil e 

oitocentos escudos, cento e vinte e um mil e oitocentos escudos e cento e 

quarenta e nove mil seiscentos e quarenta escudos, respectivamente; Serviço 

requisitante 09 - NQs. 27, 28, 29 e 43/93, das quantias de duzentos e vinte 

e um mil e setenta e três escudos, cento e onze mil quatrocentos e oitenta 

e oito escudos, cento e cinco mil quatrocentos e quarenta e quatro escudos 
r 

e duzentos e vinte e oito mil oitocentos e dez escudos, respectivamente. 
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CONSTRUÇÃO DOS EDIFÍCIOS-SEDE DA F~IA DE 

S.BERNARDO E ASSOCIAÇÃO MUSICAL SANTA CEcILIA: ente informou 

o restante Executivo de que no pr óx í.mb' Domingo será inaugurada a sede a Junta 

de Freguesia de S. Bernardo e que o re spectivo Presidente convidou todos os 
- ". .

Membros desta Camara Municipal a estarem presentes naquele acto. Seguidamente, 

o Sr. Presidente propôs que seja concedido àquela Junta de Freguesia um subsidio 

mensal no valor de dois milhões de escudos, destinado a comparticipar nas 

respectivas despesas, até perfazer a verba prevista, para o efeito, no orçamento 

relativo ao ano em curso, o que mereceu aprovação, por unanimidade. 

SENHAS: - Por unanimidade, foi deliberado proceder à emissao 

de 50.000 recibos, da série C, da taxa de quarenta escudos, na cor amarela, 

de s t inados ao Merc a do Manuel Firmino. 

EDIFÍCIOS MUNICIPAIS - ACÇÃO DE DESPEJO: - Dando seguimento 

à de l iberação t oma d a em 18 de Julho de 1988, referente ao prédio situado na 

Rua do Gr av i t o , nQ 36, onde reside Benj amim Garcia Pinto Fonseca e mulher, foi 

pr e s e n t e uma c a r t a do advogado Dr. Fernando de Oliveira, a enviar cópia do 

aco r do lavrado relativamente à acção de despejo movida contra aquele, em que 

ficou decidido pagar aos réus a quantia de duzentos e cinquenta mil escudos, 

a titulo de indemnização por benfeitorias. Foi deliberado, por unanimidade, 

autorizar o respectivo pagamento. 

FORNECIMENTOS - AQUISIÇÃO DE MATERIAL DIDÁCTICO PARA A ESCOLA 

C+S DE CACIA: - No seguimento da deliberação tomada em 14 de Setembro do ano 

findo, que adjudicou o material em epigrafe às Firmas Tecnodidáctica e Foc 

e face à informação prestada pelo técnico municipal responsável, segundo a 

qual, por lapso, não foram adjudicados alguns lotes, foi deliberado, por 

unanimidade, adjudicar do seguinte modo os lotes a seguir mencionados: 

TECNODIDÁCTICA Lotes 51-1; 51-2; 51-3 e 68 do valor global de setecentos e 

treze mil novecentos e vinte escudos e FOC - lote 42, no valor de oitenta mil 

e oitenta escudos. 

IDEM - AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE REGA E TUBAGEM COM ACESSÓRIOS: 

- Face à informação prestada pelos serviços municipais respectivos, que aqui 

se dá como transcrita, e à semelhança do que vem acontecendo em anos anteriores, 

foi deliberado, por unanimidade, abrir concurso limitaio com vista ao 

fornecimento, durante o ano em curso, de material de rega e tubagem com 

respectivos acessórios, destinado aos espaços verdes. 



W <r
r:
 
~

HABITAÇÃO ATRIBUIÇÃO DE a 

informação p r es t ada pelos Serviços Municipais se dá 

como transcrita, e considerando fracção L, do 

Bloco D9 - 19 Esqº. Frente, Pedro Rui Rodr~ues Carvalho de Jesus, foi 
ti ' • __ 

deliberado, por unanimidade, aut.o rLz a r o registo provisorio de aquisiçao do 

mesmo fogo, a favor de Maria Fernanda 'Martins dos Santos, a fim de possibilitar 

à mesma o resurso ao crédito. • 

'IDEM - BAIRRO DE SANTIAGO ACTUALIZAÇÃO DE PREÇOS: 

Na sequencia da deliberação tomada em 14 de Setembro, do ano findo, que aprovou 

a actualização dos preços de venda de fo gos em Santiago, nomeadamente o Bloco 

D9, f oi pres e n t e uma informação dos Serviços Municipais de Habitação, a propõr 

a a l t e r a ç ã o de preço de venda da frac ção L do mesmo Bloco que, por desistência 

de Pe d r o Rui R. Ca r v a l ho de Jesus, vai ser novamente atribuida. Foi deliberado, 

por unanim idade , autorizar que o preço de venda da referida fracção seja 

a lterado pa ra o v a l or de cinco milhões setecentos e quarenta mil escudos. 

TnEM 

res idente na Urbanização em epigrafe, nº 35 r/c A a solicitar que o contrato 

de arrendamento da referida habitação seja efectuado em seu nome, por motivo 

de morte de seu marido, João dos Santos. Face à informação prestada pelos 

Serviços Municipais de Habitação, segundo a qual não se vê inconveniente na 

pretensao requerida, foi deliberado, por unanimdiade, deferir, devendo aqueles 

serviços proceder à actualização da respectiva renda. 

Fs~nT,AS no CONCELHO 

enviado pela Junta de Freguesia de Eixo e lida a informação prestada sobre 

o assunto pelos serviços municipais respectivos, foi deliberado, por 

unanimidade, conceder um subsidio àquela Autarquia no valor de cento e dezoito 

mil escudos, destinado ao pagamento dos materiais necessários à construção 

de uma protecção a colocar no muro que limita a estrada de acesso à Escola 

Primária de Horta, nomeadamente rede, arame plastificado e tubos galvanizados. 

RESIDÊNCIA OFICIAL: Face à informação prestada pelo 

Departamento de Obras Mun i c i pa i s , que aqui se dá como transcrita, foi 

deliberado, por unanimidade, autorizar o pagamento da quantia de trezentos 

e noventa e cinco mil e duzentos e três escudos, à Firma, COPENA, referente 

à mão-de-obra aplicada no tratamento e pintura das caixilharias em madeira 

existentes na residência oficial. 
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RECINTO DE FEIRAS E EXPOSIÇ M { -

na reuniao de ' 14 de Dezembro, findo, a Câmara unica 

proposta com vista à exploração de Municipal de 

Feiras e Exposições/apresentada pela Firmà ARTE EM PUBLICIDADE, LDA., da quantia.. . . 
de quinhentos e sessenta mil escudos. Foi deliberado, por unanimidade, que 

o processo sej a estudado pelos respéctivos serviços municipais com vista ao 

Executivo se pronunciar numa próxima reuniao. • 

. SUBsíDIOS: - Face aos pedidos apresentados e por unanimidade, 

foi deliberado conceder os seguintes subsídios: 

Cento e cinquenta mil escudos mensais às Florinhas do Vouga, 

a fim de lhes permitir melhores condições de trabalho, em face da precâria 

s i t u a çã o finan ce ir ~ c om referência ao ano em curso; 

Um milhão e quinhentos mil escudos à Associação de 

Melhoramentos de Horta, para fazer face às despesas com a construção do Centro 

Social; 

Seiscentos mil escudos, a pagar por três fases, à ARCO 

As s oc i açã o Recreativa e Cultural de Oliveirinha, para comparticipar nas despesas 

com o desenvolvimento das diferentes modalidades. 

Entretanto ausentou-se da reunião, a Vereadora Dr Mariaê 

Antónia. 

ASSOCIAÇÃO DE CRIADORES DE CAVALOS DE AVEIRO: O Sr. 

Presidente deu conhecimento da pretensao man ifestada pela Associação de 

Criadores de Cavalos, no sentido de a Câmara Municipal lhes permitir, mediante 

a celebração de um protocolo, utilizar o equipamento cons t tu Ido por "Saltosí 

de Obstáculos" e "Dres sage" e "Conjunto de boxes", comprometendo-se a 

preservá-lo e rentabilizá-lo. O Sr. Presidente comunicou, ainda, que a 

Associação pretende continuar a efectuar o Jumping, para o que irão apresentar 

a correspondente proposta e que pretendem, também, avançar com a construção 

do Centro Hipico, asuntos que serão, opotunamente, apreciados pela Câmara. 
. 

Seguiu-se breve troca de opinioes, relativamente a 

transferência ou não, da gestão do equipamento referido, para a Associação, 

tendo ficado decidido que os Sr s . Vereadores EngQ Maia e Prof. Celso Santos 

se debrucem sobre o teor do respectivo protocolo e apresentem urna solução ,
definitiva na proxima reuniao. 

Imediatamente a seguir, e de novo com a presença da Vereadora 

Drª Maria Antónia, foram apreciadas as seguintes questões não constantes da 

ordem de trabalhos, nos termos do que dispõe o artQ 19 Q do C.P.A. 
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DEMOLIÇÕES: A Vereadora Drª 

encontra a ser' demolida uma habitação situada na mais 

na Rua Trindade Coelho, em frente ab "Café Gato Preto" e 

perguntou se houve o cuidado dE7 mandar p r e s e r v a r a fachada e alertou, também, 
~ ~ .. . 

para o predio contiguo que corre o risco de desabar se nao se tomarem as devidas 

caute l as. 

Imediatamente a seguir, foi pedida informação sobre- o assunto 

ao Director do Departamento de Obras Municipais que esclareceu que se encontra 

aprovado, o projecto para a construção de um edificio novo no local, 

contemplando a preservação da fachada, embora não tivesse ainda sido emitido 

o respectivo auto de demolição após o que foi pedido ao referido técncio que 

mande ve r i f i car a situação, por forma a ser acautelada, também, a preservaçao
do edi f í c i o con t í gu o , onde viveu Barbosa de Magalhães. 

HABI TAÇÃO SOCIAL: Ainda no uso da palavra, a Senhora 

Ver e adora pergun t o u sobre a situação de uma senhora que, embora tenha sido 

já conside rada situação de emergência, ainda não foi contemplada com habitação 

e dada a si t uação dramática em que se encontra, por ter a seu cargo um filho 

es qu i zo f r é n ico , pediu que se lhe arranje uma casa, embora que provisoriamente. 

VIII CONGRESSO (EXTRAORDINÁRIO) DA ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE 

MUNI Cí p I OS PORTUGUESES: - O Sr. Presidente deu conhecimento da realização do 

Congresso Extraordinário, da A. N.M.P., que decorrerá na FIL em Lisboa, no 

próximo dia 24 do corrente e para além do próprio que participará de na qu~ 

lidade de Membro do Conselho Geral e do Presidente da Junta de Freguesia da 

Glória, indicado pela Assembleia Municipal, propâs que participe também um Ve 

reador a indicar, o que mereceu aprovação por unanimidade. 

AUlHRI1 1<' INHAMBANE 

António Alves deu conhecimento dos contactos com ele efectuados pelo Governador 

de Inhambane, no sentido de a Câmara dar apoio, nomeadamente a nivel de 

alojamento, para que os seus filhos venham estudar para Aveiro, tendo sido 

deliberado, por unanimidade que, dentro do possivel, seja dado o apoio 

solicitado. Seguidamente, o Sr. Presidente informou do convite formulado pelo 

Governo daquela Cidade para deslocação de uma Delegação de Aveiro em princípios 

-do próximo mes de Fevereiro, tendo sugerido que o Vereador Sr. Engê Alves 

efectue os contactos necessários com os respectivos r e s poa s áve Ls , e informe 

a Câmara na próxima reunião. 

TRÂNSITO REGULAÇÃO SEMAFÓRICA: - Como já se verificou em 
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inúmeras r eun í.oes , do ano findo. o :ereadnr Sr. Engê VA\\t on iJ')j(:lve~ 

pedir que se· diligencie a colocaçao de sinal amarelo intermitente para os 

automobilistas que, vindo da desnivelada "de Esgueira, pretendem virar à direita, 

para entrar naquela Freguesia, bem como pa~a aqueles que vindo da Rua da Senhora 

do Álamo, pretendam, também, vir~~ p~ra a direita. 

De seguida, tomou a palavra o Vereador Sr. Engenheiro Sérgio 

Azeredo, para se referir aos inconvenientes da falta de sina!ização no 

cruzamento de Mamodeiro com o arruamento que vem da Póvoa do Valado, na estrada 

que faz a continuação da Avenida Artur Ravara, pelo que propôs que se efectuem 

contactos com a JAE para serem tomadas as devidas providências. 

Foi também chamada a atenção para o perigo que se corre 

no cruzamento do arruamento que vem do Feira Nova e dá acesso ao Olho d ' Água, 

onde nao existe visibilidade. O Vereador Sr. Coronel Martinho informou 

que já há estudo, para a colocação de semáforos no local, havendo, entretanto, 

que se u l t i ma r as negociações com o proprietário de uma habitação ali existente. 

PROVAS DESPORTIVAS: O Vereador Sr. EngQ Maia realçou o 

n i vel desportivo da prova de "Salto em Altura em Sala" realizada pela Federação 

Portuguesa de Atletismo no passado dia 17 e transmitiu a preocupação do 

Presidente daquele Organismo pela manutenção daquele espaço, já que só existe 

outro em Portugal, para aquele efeito. 

- Seguidamente e por proposta do mesmo Sr. Vereador, a Câmara 

deliberou, por unanimidade, apoiar a realização do Torneio "Portugal Juvenil" 

organizado pela Associação de Futebol de Aveiro, mediante a oferta do jantar 

final, em local a decidir por aquele Sr. Vereador. 

ASSOCIAÇÃO DE MUNICípIOS DA RIA: - O Sr. Vereador EngQ Maia 

na sequência da reunião de hoje da Associação de Municipios da Ria, fez o 

ponto da situação relativamente à actividade daquela Associação, pondo em 

destaque as obras que dizem respeito ao nosso concelho. 

PRÉDIOS PARTICULARES: - Continuando no uso da palavra, o Sr. 

Vereador EngQ Sérgio Azeredo voltou a referir o mau aspecto que dá à cidade, 

o fecho das varandas com marquises, problema que vem proliferando na cidade, 

pelo que pediu uma reflexão sobre o assunto, oferecendo os seus préstimos para 

ajudar a resolver problema tão complexo. 

Seguidamente, tomou a palavra a Vereadora n r ª Maria Antónia, 

que chamou, também, a atenção para duas garagens em construção no Bairro da Gul

benkian, entre dois prédios, cuja distãncia do passeio é tão curta que não perrn~ 



te, concerteza, a construçao de rampas de acesso, pelo que foi deliberado, 

por unanimidade, mandar verificar se foi ou não passada licença para o efeito . 
.. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: -- Finalmente, foi deliberado, por., . 
unanimidade, aprovar a presente a~ta em minuta, nos termos do que dispõe o 

nQ 4, do ArtQ. 85Q, do Decreto-Lei nQ iOO/84, de 29 de Março. 

~ . 
A presente acta foi distribuida por todos os Membros da Cama r a 

Municipal, e por eles assinada, procedimento que dispensa a respectiva leitura, 

conforme determina o nQ 4, do Decreto-Lei nQ 45362, de 21 de Novembro de 1963. 

E nao havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente 

reunião . 

Er am 18 horas. 

Para constar e devidos efeitos, se lavrou a presente acta, 

que eu ,~ ~_ Serviços 

Adminis t rat ivos da Gama r a Municipal 

~ 
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